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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°9 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 4 avril 2023 – visioconférence 

PRESENTS 

A. CASSIOT ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; G. FAUQ ; F. GAUTIER ; 
B.  GAUCHER ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; 
S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD ;  

EXCUSES S. PAULMIER ; JM. THIROT 

ASSISTENT A. CUISSOT (médiatrice 3x3) ; M. DIEZ DEL VAL (stagiaire communication) 

ABSENT B. DUENAS 

ORDRE DU JOUR : 

1. Présentation des nouveaux collaborateurs : Agathe et Mattéo, 
2. Informations Générales, 
3. Semaine 3x3, 
4. Point Structure GEB18, 
5. Organisations de fin de saison, 
6. Calendrier de préparation Finances-Trésorerie saison 2023-2024, 
7. Tour des commissions, 
8. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°8 de la réunion de Comité Directeur du mardi 07 mars 2023 à l’unanimité des 
membres présents. 
 

PRESENTATION DES NOUVEAUX COLLABORATEURS 

Agathe CUISSOT, médiatrice 3x3, a pris ses fonctions début février. Elle a déjà rencontré certains clubs. 
 
Mattéo DIEZ DEL VAL commencera son stage de 4 mois mardi prochain, 11 avril, sur la partie communication. 
Merci à lui. 
 
Ces 2 collaborateurs seront associés à nos diverses réunions de préparations, notamment de la semaine 3x3. 

INFORMATIONS GENERALES 

• Informations fédérales : 

- Journées COMED : 
Achille CASSIOT a participé au Séminaire de la Commission Médicale Fédérale qui s’est déroulé du vendredi 17 
au dimanche 19 mars à BLOIS (41). Il présente un retour totalement positif : du monde, des interventions très 
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intéressantes (et qui peuvent être partagées avec le Pôle Technique) et des échanges avec le Médecin Régional 
pour envisager l’avenir des relations. 
 
- Camp National 2023 : 
Une réunion du secteur féminin est programmée dans le courant du mois. À l’issue de celle-ci, nous devrions avoir 
des informations sur la nouvelle organisation mise en place en l’absence du Tournoi des Demoiselles et les besoins 
auxquels le Comité pourrait répondre. Cependant, la disparition de cet évènement international nous privant de 
moyens financiers, une nécessaire vigilance sera de mise sur les éventuelles dépenses. 
 
- Réunion de la Zone Sud-Ouest : 
Philippe GRIMAL était présent le samedi 25 mars à ANGOULEME (16) pour représenter notre Comité. Beaucoup 
de temps passé et un coût important compte-tenu du contenu proposé le jour même, puisqu’aucun ordre du jour 
n’avait été transmis en amont. 
Également, le Président regrette l’absence totale de temps dédié aux échanges relatifs à la Zone Sud-Ouest dont 
l’intitulé est pourtant celui-ci ! A priori, celui-ci aurait été programmé le vendredi 24, mais les Présidents des Ligues 
concernées (Nouvelle-Aquitaine/NAQ et Centre Val-de-Loire/CVL) ne l’ont pas jugé utile. 
Ainsi, 6 points ont été présentés. Le principe était de formuler des questions mais surtout des idées, et d’éviter les 
débats : 
1) Retour Séminaire des Dirigeants à TROYES (22-23 janvier) : 
* Atelier FLUX RH : une liste des personnels faisant partie des Équipes Techniques Régionales (ETR) sera établie 
dans chacune des Ligues Régionales puis validée par le Bureau Fédéral, 
* Atelier PRATIQUES FEDERALES 5x5 : toujours des réflexions en cours sur quelle(s) nouveauté(s) proposer ? 
* Atelier OBSERVATOIRE DES RESSOURCES : la base FBI va continuer d’être le socle utilisé mais elle ne concerne 
que les licenciés, et devrait donc être enrichie des salariés non licenciés, de ceux des groupements d’employeurs, 
etc., 
* Atelier LUTTE CONTRE LES INCIVILITES : les actions tourneront autour des 4 verbes suivants : s’engager, 
sensibiliser, soutenir et sanctionner, 
* Atelier VIVRE ENSEMBLE : RAS 
* Atelier PRATIQUES FEDERALES 3x3 : RAS 
* Atelier MAILLAGE DES CLUBS : RAS 
2) Réflexions sur les barèmes des officiels : 
La thématique a finalement été élargie aux 5 aspects suivants : recrutement, formation, fidélisation, désignation 
et péréquation. Alors que le Plan Officiels 2024 #TOUS ENGAGÉS ! est en cours, quel était l’objectif recherché ? 
Les échanges ont été animés sans que rien n’en ressorte… 
3) Projet de Performance Fédéral (PPF) : 
Ce sont 30 millions d’euros que le réseau basket (FFBB-LR-CD/CT) engage chaque saison pour la formation du 
joueur et de la joueuse. Nicolas CORBE, Directeur Technique Régional Ligue CVL, présente le bilan de la saison : 
jeunes retenus dans les différents camps, tournois, etc…et entrées au Pôle France Yvan MAININI. Il regrette que 
le Sud de la Ligue de NAQ ne propose jamais de cadres originaires de son territoire pour faire partie des staffs 
techniques. Il lui est répondu que la Ligue de NAQ ne possède pas d’ETR. 
4) Prochains statuts types des LR et CD-CT : 
En 2024, il y aura 2 Assemblées Générales FFBB qui auront lieu toutes les deux à PARIS (75) : 
- l’ordinaire en octobre, 
- l’élective le 13 ou 14 décembre : vote électronique pour tous (clubs en distanciel et élus en présentiel) 
Pour les Comités de moins de 2 500 licenciés, la limitation à 2 membres d’un même club pourrait être revue… 
5) Journée nationale 3x3 : 
L’idée est d’en faire un copier-coller de la Fête Nationale du Mini-basket le 3ème week-end de juin sur 3 jours. Sans 
qu’il faille changer si des organisations sont prévues sur d’autres journées, les dates retenues sont les 16-17-18 
pour cette année. Afin de dynamiser le dispositif, un tirage au sort des clubs mais aussi LR-CD/CT est organisé 
afin de récompenser des heureux désignés aux tirages, par une aide financière. 
6) Missions des commissions départementales des équipements : 
On parle ici des Commissions INFRA ou Salles et Terrains au sein des CD/CT. 
Elles devront désormais procéder au classement : 
- des salles et gymnases, 
- des terrains extérieurs. 
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Une visioconférence animée par la Commission Fédérale des Equipements pour tous les Comités aura lieu le 
mercredi 26 avril de 18h30 à 20h00. 
  
- Campagne ANS-PSF 2023 : 
Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont commencé le travail sur « Le Compte Asso ». Les 7 thématiques 
proposées pourront aisément être renseignées grâce à la douzaine d’actions recensées.  
Le terme est fixé au 30 avril. 
 
• Informations Ligue Centre Val de Loire : 

FESTIBASKET : 
Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence le mercredi 08 mars. Face à l’importance des enjeux, les échanges ont 
été riches, animés mais très constructifs. 
- maintien du format d'équipes en l'état : 8 équipes par Comité, 
- suppression des demi-finales croisées : 2 matches de poules (chacune reste à 3 équipes) puis "Finales" 1A-1B, 
2A-2B et 3A-3B, 
- gain de temps pour proposer sur la journée des actions du VIVRE ENSEMBLE (VxE) : 

* sur le terrain (intérieur et/ou extérieur) : BaskeTonik, Basket Santé, Microbasket, Basket Inclusif 
(démonstrations, initiation, etc.), 

* hors terrain : exposition, stand, quizz, animations, etc... 
Les publics ciblés sont les jeunes joueurs-euses mais aussi et surtout : les familles, visiteurs, accompagnants, 
suiveurs, etc... + autres publics. 
Cette nouvelle mouture sera mise en place dès juin prochain...et donc en 2026 dans le Cher !  
 
• Informations partenaires publics : 

État : 
Philippe GRIMAL a participé à la journée de formation TUTEUR SERVICE CIVIQUE le vendredi 10 mars. Celle-ci 
permettra de mieux accompagner Agathe CUISSOT, Médiatrice 3x3, mais aussi d’éventuels autres volontaires que 
nous pourrions accueillir. 

Conseil Départemental : 
- Ludovic SOCHARD a participé à une visioconférence le lundi 20 mars pour développer un projet de Fresque de 
la Citoyenneté dans les gymnases du département, de manière à les « égayer et rajeunir » mais aussi sensibiliser 
tous les publics aux comportements inciviles en tous genres. 
Un contact a été établi avec TocToc qui a réalisé le terrain 3x3 à Bourges et la fresque du gymnase de St Amand 
pour la réalisation d’un devis. Un budget de 5000€ serait à prévoir. 
- Un appel reçu ce jour pour préciser pourquoi la ville de Vierzon a été de nouveau choisi pour la semaine du 3x3. 
Il a été présenté l’idée du Pôle de l’âne pour l’année prochaine. 
 

Communes :  
Suite à la diffusion du Plan INFRA, la ville de Saint-Doulchard va initier la construction d’un terrain extérieur 3x3. 
Elle a prévu de revenir vers nous rapidement. Philippe GRIMAL a informé le Président du club de SDBB qui n’était 
pas au courant. Celui-ci sera nécessairement intégré aux futurs échanges. 
 

Éducation Nationale : 
- Les inscriptions pour la Journée Sports Co du 23 juin prochain sont closes. Ainsi, nous aurons à accueillir : 14 
écoles, 32 classes et 734 après l’inscription de l’école de TROUY NORD qui n’était pas parvenue à destination. 
Une réunion de préparation technique est prévue dans le courant du mois…mais hélas très difficile à programmer 
sur une date et un créneau accessible à tous ! Une visite sur site avec le Service Manifestations de la ville 
BOURGES aura lieu entre le 24 et le 28 avril. 
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• Informations partenaires privés 

Crédit Agricole : 
L’agence de Bourges-Turly nous a remis une dotation de 8 ballons Taille 5 (caoutchouc et logotés CA). La remise 
officielle s’est déroulée le jeudi 09 mars lors de l’Assemblée Générale de la Caisse Locale. Emma et David 
KOVACEVIC, Agathe CUISSOT, Ludovic SOCHARD et Philippe GRIMAL étaient présents. Merci à eux pour leur 
disponibilité.  
 
Championnats de France Para Basket adapté :  
David RAMOS et Philippe GRIMAL ont participé à la réunion du Comité d’Organisation Local (COL) le lundi 20 
mars en visioconférence.  

Informations disponibles : 
- Actuellement, 4 arbitres et 3 OTM se sont inscrits pour accompagner leurs équipes qualifiées, 
- Les engagements complets des équipes se clôturent le dimanche 23 avril. À l’issue, nous devrions pouvoir 

recenser le besoin en officiels et entamer le travail des championnats sur FBI.  

En attendant, les élus ont demandé à ce que les engagements d’équipes nous soient transmis de façon régulière. 
Philippe GRIMAL effectuera un suivi hebdomadaire auprès du COL à compter du 27 mars. Pas de réponse aux 
appels à la Présidente du COL… 

Prochaine réunion le lundi 17 avril. 

Le mercredi 29 mars, Philippe GRIMAL a échangé avec Jackie BLANC-GONNET, Responsable du Service Basket 
Santé et Nouvelles Pratiques FFBB. Jackie travaille sur l’organisation des Virtus Global Games organisés par la 
FFSA du 04 au 10 juin prochains à VICHY (03) et rencontre aussi des difficultés dans la collaboration inter-
fédérations. 

Pour les Championnats de France Para Basket Adapté, il a été convenu que la FFBB initiait : 
- une communication pour un appel à candidatures de bénévoles, spécifiquement sur les fonctions d’arbitrage 

et table de marque, 
- un contact avec la FFSA afin de faire avancer l’organisation, et notamment la diffusion des informations liées 

à l’organisation sportive (catégories prévues, clubs qualifiés présents, équipes participantes par catégorie, etc.).  

CDOS 18 : 

Philippe GRIMAL a participé à l’AG 2023 le samedi 11 mars à Saint-Florent-sur-Cher. 2 informations importantes : 
- Logiciel BASICOMPTE : le coût annuel d’utilisation actuellement de 55 € va passer à 65 en 2024 puis 70 en 
2025. L’objectif est de s’aligner sur les tarifs des autres CDOS de la Région Centre-Val de Loire et du CROS, 
- La mise à disposition de la salle de réunion située dans l’enceinte de la Maison Départementale des Sports est 
actuellement facturée 60 € pour les Comités installés en dehors du site (gratuite pour le « locaux ») va passer à 
80 € à partir de 2024. La raison est la qualité du nouvel équipement qui a été installé dans l’espace : 
vidéoprojecteur au plafond, caméra pour visioconférence et tableau blanc interactif). 
Suite à quelques échanges peu agréables, Philippe GRIMAL a sollicité le Président Raymond OURY de manière à 
échanger. Le rendez-vous a eu lieu le jeudi 30 mars et a porté sur : 
- la représentation du basket-ball dans l’instance : 
Un ancien Président de club est élu au Comité Directeur du CDOS18. Pour la saison 2022-2023, n’ayant pas repris 
de licence FFBB, il ne peut plus siéger ni être convoqué aux réunions. Le Président du Comité doit mandater un-
e remplaçant-e.  
- le rôle et la position du Mouvement Olympique par rapport aux Comités : 
Les missions du CDOS 18 ont été présentées : 
1) Son Plan Spécifique du Territoire (PST) porte sur les 4 thématiques suivantes : sport santé, sport féminin, sport 
adapté et sport inclusion, 
2) Former et accompagner les dirigeants du sport et leurs structures, 
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3) Collaborer avec les actions des Comités. Cependant, « le Conseil Départemental demande et répète au CDOS 
18 de tirer les Comités ! », 
- l’ensemble de nos projets et ainsi être totalement transparent : 
La Journée Sports Co a longuement retenu l’attention. Pour lui donner encore davantage de poids et obtenir une 
aide financière plus importante, l’opportunité d’une demande de subvention unique et déposée par le CDOS18 
auprès du Conseil Départemental a été suggérée. Dans cette hypothèse, les 4 Comités se répartiraient la 
subvention obtenue. Le CDOS 18 retiendrait uniquement 10-15% de celle-ci pour des frais de gestion. 
 

• Informations clubs 

Avord : 
- Philippe GRIMAL a effectué un point téléphonique avec Quantin MAZURIER, militaire à la Base Aérienne 
d’Avord, le samedi 18 mars : 

* le recensement des pratiquant-es est en cours sur place, 
* les séances d’entraînement débuteront début avril au gymnase de la Base, 
* une participation au SPOT#4 3x3 est envisagée pour les catégories Seniors F et M, 
* la Base d’Avord accueillera les Championnats de France Militaires. Des rencontres se dérouleront au gymnase 

du collège. L’homologation de ce dernier est en cours par la Commission INFRA 18, 
* l’affiliation fédérale est plutôt projetée pour septembre 2023. 

 
Nérondes BC : 
De manière à préparer l’avenir du club de Nérondes BC, et sa soixantaine de licenciés, Philippe GRIMAL a contacté 
Lidwine FRICONNEAU, Correspondante, et proposé de rencontrer prochainement l’équipe dirigeante actuelle. 
 
ES Aubigny : 
Philippe GRIMAL s’est déplacé à Aubigny-sur-Nère le dimanche 19 mars de manière à rencontrer le Président du 
club de l’ESA. Les points suivants ont été abordés : 

* Calendrier de paiement des dettes,  
* Sollicitation de la Médiatrice 3x3 (le club ne compte aucune équipe engagée en SERIE’S 18),  
* Collaboration avec le CTA 18 (le club doit obligatoirement présenter un stagiaire arbitre), 
* Organisation de la visite de Jean-Marie THIROT, Commission INFRA 18, le lundi 20 mars pour le dossier 

d’homologation des salles municipales (gymnase n°1 et annexe). 
 
BC Mehunois : 
Philippe GRIMAL s’est déplacé à Mehun-sur-Yèvre le vendredi 31 mars pour rencontrer la Présidente du club du 
BCM et évoquer les points suivants :  

* Sollicitation de la Médiatrice 3x3 (le club ne compte aucune équipe engagée en SERIE’S 18),  
* Collaboration avec le CTA 18 (le club doit obligatoirement présenter un stagiaire arbitre), 
* Remplacement de la salariée du club par le recours au GEB18. 

SEMAINE 3X3 

Tarifs : une proposition est faite (voir tableau ci-dessous). On arrête la gratuité pour les filles et chaque formule 

a un coût sauf le basket fauteuil. 

Compétition Tarifs 2022 Proposition Tarifs 2023 

Tournoi 
Entreprise 

5€ par joueur 
Gratuit pour les 

filles 

Inscription Simple : 5€ par joueur 
Communication (Banderole, stand, flyers, affiche) : 

50€ / entreprise 
Réservation du repas sur la fiche d’inscription : à voir avec l’USV 

Open U13 F et G Gratuit 3€ par joueur 

Basket Fauteuil N’existait pas Gratuit 

Open U15 G et F Gratuit 3€ par joueur 
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Open Plus Access 
Superleague 

3€ par joueur 
Gratuit pour les 

filles 
5€ par joueur 

Open Plus Access 
JuniorLeague 

3€ par joueur 
Gratuit pour les 

filles 
3€ par joueur 

Organisation : Quelques inquiétudes pour l’avenir sur le gardiennage et le prêt des terrains. 

Arbitrage : Le défraiement des arbitres et la prise en charge des repas éventuellement est à étudier car nous 
pouvons être amenés à faire appel à des arbitres des départements voisins. 

Déclaration des tournois : 
Il faudra probablement déclarer un tournoi par catégorie, donc 4 tournois. 

Basket Collège : 
Les 3 collèges de l’année dernière sont de nouveaux partants pour cette année. Il reste à contacter le Collège 
Edouard Vaillant. 

Basket Entreprise : 
Présentation de la maquette de l’affiche et de la fiche d’inscription. La facture sera envoyée avec la confirmation 
de l’inscription. 

Réunion de préparation : 
Une réunion le 14 avril à 14h au Comité sera faite prochainement entre les services civiques de l’USV, du CSB, 
Agathe et Mattéo. 

Nouveauté : 
Convention à signer avec la commune. 

Event-maker : 
Agathe gérera toute cette partie. 

Eclairage : 
Un devis a été demandé auprès d’une société de location de matériel de chantier. La ville aurait le même matériel. 
Une demande va être faite au service des sports vendredi matin. 

Programme : 
Jour de la 
semaine 

MATIN APRES-MIDI 
FIN D’APRES-MIDI 

SOIRÉE 

Lundi 15 mai 
- Arrivée du terrain amovible 

- Arrivée de la structure gonflable du CD18 
- Montage 

Accès libre 
Et/ou  

Créneaux clubs 

Mardi 16 mai 
Intervention 

Collège et/ou Lycée 
Animateurs ? OBC et OBL ? 

Intervention 
Collège et/ou Lycée 
Animateurs ? OBC et 

OBL ? 

Tournoi des entreprises 

Mercredi 17 mai 
Intervention 

Collège et/ou Lycée 
Formule espace jeunes + Tournoi licenciés USV 

avec/sans ? 

Jeudi 18 mai Sélections U12-U13 
OPEN START : BASKET FAUTEUIL 

OPEN START U13M / U13F   14h00 à 20h00 ? 
Vendredi 19 mai Fête Nationale du 3x3 

Samedi 20 mai 
Formation Réf 3x3 

Arbitres 
Plateau US Vierzon 

OPEN PLUS ACCESS Super League 
Tournoi Senior fédéral – Homme et Femme 14h00 à 

22h00 
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Dimanche 21 mai 
OPEN PLUS ACCESS Junior League 

Tournoi Jeune fédéral – Garçons et Filles 
OPEN START U15 G et F 

 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

Suivi du salarié : absent la semaine dernière, car Adrien recherche actuellement un emploi à 35h. Il a été remplacé 
par Ashvin CHUTTUR du CS Bourges sur toutes les séances (sauf la dernière heure et demie de Châteaumeillant). 
Merci au CSB pour son aide. 

Demandes d’aides financières : Le dossier Cap’Asso a été monté avec un ajout d’interventions dans de nouvelles 
structures comme le Basket Santé. 15000€ ont été demandés pour 3 ans. Il sera instruit prochainement. 

Le dossier ANS Emploi sera prochainement finalisé pour une demande ponctuelle de 6000€. 

Trésorerie : la projection faite jusqu’à la fin de saison prévoit un déficit budgétaire pour le GEB18. En attente de 
l’accord éventuel des aides financières demandées, il faudra trouver une solution pour ne pas rester à découvert 
sur le compte. 

ORGANISATION S DE FIN DE SAISON 

Finales régionales Jeunes – 7 et 8 mai 2023 :  

Finale régionale Panier d’Or – 18 mai 2023 : au gymnase du Cosec sur la journée avec formule repas. 1ère épreuve 
le matin et 2ème l’après-midi. Plus recherche d’encadrants pour la journée. 

Finales interdépartementales U13M – 27 mai 2023 à Dun : 5 matchs, amplitude de 2 heures. 

Assemblée Générale – 9 juin 2023 à Bengy-sur-Craon : la salle est réservée. Lidwine contactera les élus locaux. 
De nouveaux statuts seront à mettre en place et devront être votés en AG Extraordinaire pour une mise en place 
au 1er janvier 2024. Voir si on fait cette AGE avant l’AG ordinaire ou sur une autre date. Les rapports de commission 
sont demandés pour le 27 mai dernier délai. 

Championnat de France de Basket Adapté : Le CSB confirme qu’il tiendra une buvette sur les gymnases de 
Gonzalez et Ladoumègue. J. COUSIN a rencontré JY SERON, ils ont échangé sur ce thème et ce dernier a demandé 
si le club aurait bien des bénévoles pour tenir les tables de marque. Une demande a été faite auprès du comité 
d’organisation pour que l’on reçoive au fur et à mesure les inscriptions des clubs engagés afin de pouvoir saisir 
informatiquement toutes les données sur FBI et e-Marque en amont. 

Finales Coupes du Cher Christophe Jacquet – 17 juin : Organisées par le CS Bourges sur les gymnases de 
Ladoumègue et Gonzales. Horaires des matchs à venir. 

CALENDRIER DE PREPARATION FINANCES-TRESORERIE 2023-2024 

Prochaine réunion le 2 mai en visio et le 9 mai en présentiel et uniquement sur la partie financière. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Minibasket : 

U7 :  
Samedi 1er avril deux plateaux U7 à Aubigny et St Martin d’Auxigny. 

ESA : 63 présents :23 ESA ;19 CJMBB ;10USV :4GC ;7BCM  8 ateliers de 8 min. 
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THBB : 40 présents (CSB ; SDBB ; ABC Dun) 9 ateliers dans le jardin de Benjamin le lutin et visite de la mascotte 
Nutty – 1 club oublié dans les convocations. Ne pas oublier de mettre le CD18 et Sylvie en copie lors de l’envoi. 
 

U9 :  
pas de plateaux durant ce mois en raison des épreuves basket d’or de secteur le 18 mars et départementales le 25 
mars. 

Panier d’Or et Basket d’Or : 
Finales de secteur :  
Emmanuel était présent sur l’organisation de la finale du secteur Ouest du Panier d’Or à Mehun/Yèvre. 
Bruno était présent sur les finales du secteur Centre à Bourges pour le Panier d’Or et Ouest à Dun sur Auron pour 
la Basket d’Or. 
Séverine était présente sur la finale du panier d’Or, secteur Sud à Bourges 
Sylvie était présente sur la finale du secteur Ouest de la Basket d’Or à Vierzon. 
Merci aux bénévoles des clubs du BCM, du CSB, de l’ABCD, du CJMBB et de l’USV pour la précieuse aide apportée 
lors ce cet évènement. 
 
Les finales départementales : 
Elles se sont déroulées le 25 mars à Nérondes, en collaboration avec les bénévoles de Nérondes, un grand merci à eux. Les 
épreuves du panier d’or ont eu lieu le matin et celles de la basket d’or l’après-midi. 
Emmanuel était présent sur le PO le matin et Bruno sur la BO l’après-midi. 
Sylvie Pacheco et David Ramos ont géré les scores et épreuves de la journée. 
Belle journée à Nérondes. Merci au club local et à ses bénévoles. 
 
Résultats : 6 filles et 6 garçons des deux catégories iront en finales régionales. 
 
Basket d’Or : Walid BERKANI de l’USV et Intissar ASNOUNE du CJMBB sont premiers. 

En garçons :4 médailles d’or – 6 d’argent et 2 bronze et en filles : 4 d’or – 5 argent et 3 de bronze 

Sont qualifiés à la finale régionale : 
Filles 3 CJMBB-1 SDBB -1 USV – 1 SAB  
Garçons : 1 USV-4 CJMBB – 1 CSB 

 
Panier d’Or : Nassim LAURENDOT et Mathéo MACHET ex-aequo du CJMBB et Léane COMPAIN de l’USV sont 
premiers. 
En garçons : 2 médailles « argent » – 7 « bronze » et en filles : 1 « argent » et 9 « bronze »  
Sont qualifiés à la finale régionale : 

Garçons : 3 CJMBB -2 SDBB -1 USV  
Filles : 1 USV- 4 CJMBB -1 CSB 

 
La basket d’or aura lieu dans le Loir et Cher et le panier d’or à St-Doulchard le jeudi 18 mai. Une demande d’aide 
aux encadrants U11 des clubs est sollicitée par le club de St-Doulchard (Emmanuel et Bruno seront absents cette 
semaine-là). 
 
Chaque licencié a reçu sa convocation par mail. Les lieux et horaires définitifs seront précisés rapidement. 
Pour le panier d’or ce sera convocation à 9h 45 avec 1er passage le matin et 2ème l’après-midi. 
 
Parents et clubs ont apprécié l’organisation de cette journée (beaucoup de retours positifs). 

U11 : 
Le championnat filles se poursuit jusqu’au 3 juin. 
Des matches seront proposés aux garçons sur 4 dates pour finir la saison : 06/05 – 13/05 – 27/05- 03/06. Bruno 
planche sur l’organisation dans l’attente de la phase actuelle et suite à l’intégration de nouvelles équipes NBC, 
THBB, A3B et SDBB. 
ATTENTION le 27/05 pas de gymnases disponibles sur Bourges (championnat de France basket adapté). 
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Challenge Joddy :  
Il aura lieu le 17/06 au CSB lors des Coupes du Cher sous le format suivi en 2021-2022. 
 

Fidélisation de mini-basketteurs :  
Véronique a envoyé un mail aux clubs souhaitant poursuivre l’opération des bracelets. La commande doit être 
envoyée par le comité avant le 22 avril. Pour rappel, cette saison, le coût est porté 50% par le CD18 et 50% par 
les clubs. 
Question a été posée par un club à savoir si cette année, la commande pouvait prévoir les bracelets de plusieurs 
saisons à venir. Le CD18 ne peut pas financer plusieurs années sur les clubs. 
 

Groupe de travail : 
Suite à la réunion technique au CD18 samedi 1er avril, il a été initié un groupe de travail pour la refonte des 
rencontres mini-basket : plateaux U7 / problème des licenciés micro, plateaux U9 et championnat U11 avec le 
problème récurrent de la mixité (3 équipes mixtes à l’USV). Il serait souhaitable qu’au moins une personne de 
chaque club participe à ce groupe de travail. Appel est donc lancé aux clubs qui n’étaient pas présents. 
 
• Infrastructures : 

- Jean-Marie THIROT a participé à la réunion Préfectorale début mars. 
- La FFBB prévoit une réunion le 26 avril prochain. 
- Les mesures d’éclairage et des tracés des gymnases d’Aubigny-sur-Nère ont été prises en présence du 

Président du club local ainsi que de deux représentants de la Mairie. Un des deux gymnases n’est vraiment 
pas aux normes. Les tracés ne sont pas les bons et quasiment effacés. Il reste à monter les dossiers 
correspondants. 

- Le gymnase de Dun-sur-Auron a reçu un avis favorable. La Mairie et le club ont été informés. 
- Le dossier du COSEC de St Doulchard a pu être finalisé suite à la réception des documents plus récents 

demandés. Le dossier est en cours d’instruction à la FFBB. 
- La Mairie de Bourges a fait parvenir les nouveaux PV de sécurité pour les gymnases du Prado et Maurice 

Chafiol. Ces deux dossiers seront révisés par la commission départementale le 11 avril prochain avant d’être 
expédiés à la FFBB pour renouvellement du classement. 

- Le plan INFRA :  
• nous avons eu le retour de la Communauté de Communes FerCher qui n’envisage pas la construction 

d’un terrain extérieur ainsi que celle de la ville de St Doulchard qui accueillera avec plaisir un terrain 
extérieur de basket 3x3. 

• début de la construction du terrain 3x3 à La Chapelle-Saint-Ursin courant mai et inauguration prévue 
en juin. 

 

• Technique :  

Sélections :  
U11F : la sélection s’est entrainée à St-Amand-Montrond le 26 mars sous la responsabilité de Bruno et une partie 
du staff. Le groupe continue d’évoluer, trois nouvelles joueuses détectées intégreront le groupe le mois prochain. 

U11G : la sélection s’est entrainée les 12 et 26 mars à Vierzon et Dun/Auron. Le groupe a été réduit à 24 joueurs. 
Le staff était au complet lors de ces deux dates. 

 
U12F : la sélection s’est entrainée lors de deux séances, sous la responsabilité de Bruno et de tout son staff. Une 
nouvelle joueuse détectée intégrera le groupe début avril. 
U12G : la sélection s’est entrainée le 8/03 sous la direction de Emmanuel dans le cadre du PAP. Deux séances 
supplémentaires les 12 et 26/03 ont eu lieu, respectivement à Vierzon et Dun/Auron, avec la présence du staff 
au complet. 
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Suivi des clubs :  
Dans le cadre de la formation du joueur, Bruno est allé observer les équipes de la Grappe Chavignolaise et SDBB 
en U11F, du SDBB et BCM en U13F et du CJMBB région en U13F. 
Manu est allé observer les équipes du CSB, USV, SDBB et ESA dans la catégorie U11G lors de la journée qui s’est 
déroulée le 4 mars 2023. 
Emmanuel s’est également déplacé le 25 mars à St Florent/Cher pour observer les équipes de Chavignol et St 
Florent toujours dans la catégorie U11G.  
 

Entrée au Pôle France :  
Kathy-Emma OTTO, U15F, du Pôle Espoirs féminin du CVL depuis trois saisons, jouant cette saison au centre de 
formation du Tango Bourges Basket avec les U18F, joueuse du CD37 jusqu’en U14 (CEST, MSV), intégrera le 
Centre fédéral à Paris à la rentrée prochaine. Pour ceux qui ont pu assister au dernier tournoi des Demoiselles, 
elle avait été élue MVP de ce tournoi. Elle a également participé au tournoi de l’Amitié 2022 avec l’équipe de 
France U15, avec un an d’avance. 
 

Entrée au Pôle Espoirs :  
Les entrants ne sont pas encore connus, mais une liste réduite de jeunes U13 a été communiquée pour venir sur 
la journée de présentation et/ou tests d’entrée à Bourges pour les filles, Orléans pour les garçons.  
Chez les filles : Thessany SAMNICK et Shekina NUYMBA, toutes les deux du CJMBB 
Chez les garçons : Jeremy Faye du CJMBB mais aussi Clément EBREUIL du Cavigal Nice Basket, mais qui a 
commencé le basket l’an passé au CSB avant de déménager. Il a fait les tests au Pôle Espoirs du Sud entrainé par 
Alexandre Barthélemy, bien connu dans notre département. 
La liste définitive des entrants sera connue courant mai. 
 

Terre des Jeux du Berry Grand Sud :  
Le projet « Terre des Jeux du grand Berry Sud » est en cours d’achèvement. Emmanuel CAQUET et Philippe 
GRIMAL vont se rencontrer très prochainement afin de travailler sur sa finalisation. Il reste à construire les annexes 
du projet. Le document sera transmis dans sa totalité lors de la prochaine réunion de Comité. 
 

Brevets fédéraux :  
Louisa BENHARRAT (BFA) et Loan JOLY (BFE) ont été évalués respectivement les 24 et 27 mars. Il reste Mama 
TRAORE du CSB à évaluer, par Bruno, le 12 avril. A l’issue, les CTT se réuniront pour faire un point sur chaque 
candidat. 
Une charte de l’entraineur du Cher a été réalisée. C’est un document en lien avec la formation BF. Emmanuel l’a 
ajoutée à ses contenus de formation.  
Elle a été présentée aux entraineurs le samedi 1er avril lors de la réunion ETD.   

 
Réunion ETD :  

Samedi 1er avril a eu lieu une réunion avec l’équipe technique départementale. Les deux tiers des clubs étaient 
présents, une partie était excusée. Le lien « visio » a permis à certains de pouvoir suivre la réunion à distance. 
Des échanges constructifs sur chaque thème auront permis d’animer cette réunion. Un compte-rendu va être 
envoyé avec un positionnement sur les différents points évoqués lors de la réunion. 
 
• Licences : 

2184 licenciés à ce jour. Plus de dossiers en attente. 3 dossiers déqualifiés n’ont pas été réactivés. 

Nous avons également à ce jour 978 licences hors club (contact, basket école…). 
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Pour les dirigeants, nous sommes à 36 nouveaux dirigeants (10 CSB, 3 CJMBB, 4 USV, 4 BCM, 2 GC, 1 A3B, 5 
SDBB, 1 ABCD, 6 ESA). 

 

La gratuité des licences pour les licences U7 à U11 est reconduite depuis le 1er avril 2023. 
 

• CDO : 

CTA : 
Durant le mois de mars, Anthonin est intervenu dans 2 clubs à leur demande : au CSB le 04/03/23, à la GC le 
01/04/2023. Il s’agissait principalement de l’observation d’arbitres, notamment ceux en formation initiale.  
L’USV a également fait une demande d’intervention d’Anthonin lors d’un stage pendant les vacances d’Avril. 
Malheureusement, il n’est pas disponible, étant pris par son emploi principal. Il doit en revanche aller intervenir à 
l’USV le mercredi 05/04 sur un match reporté et observer des arbitres.  
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Anthonin souhaite légitimement conserver une activité d’officiel (OTM Fédéral et HN club officiant sur les 
rencontres à domicile du TBB, Arbitre Régional), ce qui peut aussi mobiliser les samedi après-midi et causer des 
difficultés avec les éventuelles demandes. Normalement, d’ici la fin de la saison, Anthonin devrait se déplacer dans 
les clubs ayant des licenciés inscrits en formation initial pour leur suivi. Il a été convenu aussi avec Anthonin, qu’au-
delà des visites de détection ou d’observation, il pouvait se dérouler des RDV téléphoniques ou visio avec les 
dirigeants des clubs pour échanger sur l’état des lieux de la formation des officiels dans vos structures et 
programmer au mieux les interventions en fonction des besoins.  
 
Par ailleurs, Anthonin a animé la session de formation initiale organisée le samedi 11/03 au gymnase Guimier sur 
le thème de la mécanique. Seuls 6, sur les 15 attendus étaient présents. On rappelle que la présence aux sessions 
de formation est un critère de validation de l’Examen d’Arbitre Départemental, et que les candidats sont priés de 
bien vouloir prévenir de leurs éventuelles absences justifiées. La prochaine session se tiendra le samedi 15/04 au 
comité. 
 
Enfin, Anthonin a assisté au séminaire des CTA, regroupant les CTA nouvellement embauchés dans la Ligue du 
Centre. Ce séminaire s’est tenu du 24 au 26 mars 2023 à Blois, séminaire encadré par Romain Pelletier, CTO de la 
Ligue. Ce séminaire a surtout porté sur l’harmonisation de l’Examen d’Arbitre Départemental à l’échelle de la Ligue 
à compter de la prochaine saison, la refonte des critères des écoles d’arbitrage, la formation des formateurs 
labellisés qui seront obligatoires pour toute école d’arbitrage de niveau 2, la formation continue des arbitres 
départementaux avec la préparation de la journée de présaison 2023.  
 

FAD : 
La dernière session de formation est prévue le 15/04/2023 au comité. 
 
Programmation des examens terminaux : 
Examen Blanc :  

- Théorique (E3 + E4) : Lundi 08 mai 2023 à partir de 9h30 au Palais des Sports du Prado 
- Pratique (E5) : du Dimanche 16 avril 2023 au Vendredi 26 mai 2023 sur des supports pratiques (matchs 

de sélection, ½ finales ID…) 
 
Examen Terminal : 

- Théorique (E3 + E4) : Samedi 27 mai 2023 à Dun sur Auron 
- Pratique (E5) : du samedi 27 mai 2023 au dimanche 25 juin 2023 sur des supports pratiques adaptés 

(Finales ID, Festibasket, finales coupes du cher…)  
 
Les jurys seront constitués prochainement par la CDO. Anthonin, par sa qualité de formateur, ne peut pas faire 
partie des jurys.  
 

EAR :  
Nathan Richard et Mathis Pioche sont stagiaires régionaux. Le dernier stage s’est tenu les 25 et 26 mars à Blois 
 

Barèmes officiels :  
La FFBB a décidé d’ouvrir une réflexion sur les barèmes des officiels. Un questionnaire a été communiqué à 
l’ensemble des arbitres de la région, y compris à nos arbitres départementaux. Les réponses sont directement 
récoltées par la FFBB.  
 
Décision BD Ligue CVL : augmentation des indemnités sur les matchs séniors région 35€ RM3/RF2, 37€ RM2, 
40€ PNM/PNF. 
Actuellement, dans le CD, les indemnités sont de 26€ pour PRM, et 22€ pour les matchs jeunes. Les maximums 
étant fixés par la FFBB étant respectivement de 30€ et 26€.  
La CDO engagera une réflexion interne sur les montants des indemnités et le droit à la formation en construisant 
le budget prévisionnel de la commission pour la prochaine saison. 
 

OTM CF : pas de candidat cette année. 
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3x3 :  
La Ligue du Centre ne prévoit pas d’organiser cette saison de formation initiale de Réf 3x3. Également, elle ne 
s’occupera plus de la désignation de Réf 3x3 sur les tournois Superleague, qui revient donc à la charge de la CDO. 
La liste des 
Une formation initiale organisée par la CDO et animée par Bastian se tiendra le samedi 20 mai sur la matinée.  
 

Opération de Fidélisation :  
Le comité départemental est inscrit à l’opération qui vient doter deux jeunes arbitres méritants d’une chemise 
officielle, le tableau à envoyer, la concertation est en cours avec l’EDO.  
 

Désignations :  
Des difficultés de désignation d’arbitres sur les deux derniers week-ends mais un ensemble satisfaisant (4 matchs 
non couverts au total en PRM sur la saison, sur 80)  
 

Sifflets d’Argent et de Bronze :  
Le Pacte Officiels #TousEngagés voté par le Comité́ Directeur de la FFBB a été́ lancé au cours de cette saison 2022-
2023 en remplacement de la Charte des Officiels. Un des volets de ce pacte réside dans la Valorisation des arbitres 
des Comités et Ligues.  
Ces sifflets sont offerts par la FFBB sous réserve de remise lors d’évènements spécifiques, sur proposition du 
Comité, venant remercier l’investissement, l’engagement ou leur fidélité au secteur de l’arbitre. Pour cette saison, 
le CD18 est doté de 2 sifflets d’Argent et 3 sifflets de Bronze. Les sifflets d’Argent venant récompenser des arbitres 
départementaux, les sifflets de Bronze venant récompenser des arbitres stagiaires départementaux ou 
nouvellement départementaux.  
La CDO fera prochainement une proposition d’attribution au Comité Directeur et propose de remettre ces 
récompenses lors de l’Assemblée Générale Ordinaire du 09 juin prochain.  
 

Caisse de péréquation : 
La dernière journée de PRM se tient le week-end du 08 avril 2023. 
Les comptes de la caisse de péréquation seront excédentaires à l’issue de la saison. 
L’excédent sera réparti à parts égales entre les équipes.  
 
La CDO questionne le Comité Directeur sur les matchs décidés à rejouer par les commissions compétentes, 2 
rencontres sont concernées cette saison. Cette situation n’était pas prévue par le règlement de la caisse, qui stipule 
que tout cas non prévu est laissé à l’appréciation du Comité Directeur.  
A l’unanimité il est convenu de déduire le surplus des frais inhérents à ces rencontres des remboursements qui 
seront effectués à la fin de l’année aux clubs concernés.  

 
• Finances : 

Caisse de péréquation : Le 2ème appel devait être versé pour le 01 avril. Une relance a été faite ce jour pour la 
régularisation. Des matchs n’ont pas été couverts, il y aura donc un remboursement a effectué pour certains clubs. 

 
Quarts de licences : Tous les versements ont été faits à la Ligue. 4 clubs ne sont pas à jour du 4ème quart. Une 

relance sera faite à GC, USF et THBB. Un courrier recommandé a été envoyé au club d’Aubigny. Le solde sera 
envoyé début avril avec possibilité de paiements en 2 fois. 

 
Licences T : La facturation des licences T sera faite dans le mois. Cette année deux clubs hors du département 

seront facturés. 
 
Dons : le formulaire sera envoyé prochainement. 
 
Chorum : le dossier est validé depuis le 8 mars mais pas de nouvelles. Un contact sera pris auprès de Cher 

Emploi Animation pour avoir des informations. 
 
Formation trésorier : Florian assistera à une formation des Trésoriers organisés par la Ligue du Centre. 
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• Communication : 

La commission a communiqué sur la Finale Régionale du Challenge Benjamin et la victoire du jeune du 
département, les finales des épreuves départementales, la remise des ballons par le Crédit Agricole, le 2125ème 
licencié du département…. 

Vidéo… 

Un retour sur les 9 années du Tournoi des Demoiselles est en cours. 

Mattéo, notre stagiaire sera parmi nous dès la semaine prochaine. Il est demandé s’il pourra créer un logo pour le 
3x3. 

Un prestataire en vidéo a proposé ses services pour la semaine 3x3. Une rencontre sera faite avec lui ainsi qu’une 
demande de devis. 

Une joueuse du Cher rentre au Pôle France, un article sera fait prochainement. 

• Sportive : 
PRM : 

Il reste un match à rejouer pour clôturer le championnat. Suite à des fuites d’eaux de la toiture, malheureusement 
un des joueurs s’est fait une entorse à la cheville en glissant sur une flaque d’eau. Les 2 entraîneurs se sont 
entendus pour reporter la rencontre. 

Le tournoi de barrage d’accession en RM3 se fera en Eure-et-Loir le dimanche 28 mai, sauf si l’on ne présente pas 
de candidat. 

PRF : 
La finale se joue le 06 mai BCM contre CSB2. Le tournoi de barrage d’accession en RF2 se fera dans le Loiret le 
dimanche 28 mai. 

3x3 séries : 
Le stop 4 est en cours de programmation. Le souci est, l’organisation éventuelle sur Bourges car sur les 2 week-
ends proposés, les gymnases seront fermés la première semaine.  

Voici les sites du STOP#4 : 
- U13M à Nérondes le dimanche 16 avril à partir de 14h 
- U15F au CSB le dimanche 16 avril à partir de 10h30 
- U15M à USF le dimanche 16 avril à partir de 14h 
- U18F SENIORS F à USV le dimanche 16 avril à partir de 10h00 
- U18M au BCC le samedi 15 avril à partir de 15h 
- SENIORS M à USV le vendredi 14 avril à partir de 19h30 

Le Master de Ligue aura lieu le dimanche 30 avril au palais des sports de Blois. 

Rappel : seuls les premiers de chaque catégorie ont droit de participer aux finales régionales ! 

Coupes du Cher : 

Engagements : 
Ils viennent d’arriver. La commission travaille à l’organisation sur 2 gymnases avec horaires décalés. Pour les 
formules, il faudra les adapter car toutes les catégories ont des effectifs bien différents. 

Demande de dérogation : 
Le CSB demande une dérogation pour que 2 joueuses de l’équipe U15F2 du championnat interdépartemental qui 
ont joué 3 ou 4 rencontres en inter-région avec les U15F1 puissent jouer en Coupe du Cher avec leur équipe 
d’origine.  
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RAPPEL : 

Art 2 alinéa 9 du règlement en date du 24/01/2017 : « Une équipe est considérée de niveau Inter-Ligue si un (1) de 
ses joueurs au moins, brûlé ou non, est entré en jeu lors d’une rencontre au minimum. En conséquence, celle-ci et celui-
ci ne peuvent prendre part à la Coupe du Cher Christophe JACQUET : dans la catégorie concernée, mais également 
pour ces derniers dans celle pour laquelle il pourrait être légalement surclassé. » 

PIECES TRANSMISES PAR LE CLUB DEMANDEUR :  

Nombre de journées disputées en Championnat InterRégion = 8 

Joueuses Nombre de matches joués Temps de jeu 
Jade PERNIN 4 soit 50% 6’32 puis 4’21 puis 10’00 puis ? 

Apolline AMIOT 3 soit 37,5% 15’01 puis 19’01 puis 16’17 
 
La Commission des Compétitions demande aux membres du Comité Directeur de se prononcer. 
Le Président soumet cette demande au vote des membres présents. Comme le veut la règle, les élus licenciés au 
CSB ne prennent pas part au vote. 

Résultats du vote : 
POUR : 0 voix et CONTRE : 8 voix. 
Par conséquent, les deux joueuses citées ne sont pas autorisées à participer à la Coupe du Cher Christophe 
JACQUET U15 F 2023 avec l’équipe du CSB (2). 
La situation étant exceptionnelle cette saison puisque 3 équipes U15 du département participent aux compétitions 
InterRégionales, le Président demande à la Commission des Compétitions de faire un rappel au club du CJMBB au 
sujet de cette règle. 

Pole Basket3x3 : 
Agathe CUISSOT et David KOVACEVIC sont intervenues pour une initiation au basket 3x3 au sein du SDBB le 
jeudi 30 mars de 17h30 jusqu’à 20h30. La prochaine intervention est programmée le vendredi 14 avril à la Grappe 
Chavignolaise à partir de 19h. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Un polo modèle COMITE a été commandé pour Mattéo DIEZ DEL VAL, notre stagiaire Communication 
afin de le doter comme toute l’équipe sur les évènements de fin de saison. 

- Le CSB informe que des interventions seront effectuées sur la commune de La Chapelle St Ursin. 
La date de dépôt des dossiers Label Citoyen était au 30 avril. A cette date, aucune demande formulée par les clubs. 
Une relance va être effectuée prochainement. 
 
 
Fin de la réunion à 22h45. 

 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 


